
1○ 2018.12.25　とよおかし議会だより

第 ６９ 号
平成30年12月発行

も 

く 

じ

議長、副議長就任あいさつ ……… 2 
委員会等の構成 ……………… 3 ～ 5 
各会派の抱負・取り組み …… 6 ～ 7 
議員の紹介 …………………… 8 ～ 9 
市議会Ｑ＆Ａ ………………… 10～11
編集後記ほか ……………………… 12

URL http://www.city.toyooka.lg.jp　　　E-mail gikai@city.toyooka.lg.jp
編集／議会広報広聴特別委員会　発行／豊岡市議会 〒668-8666

豊岡市中央町2-4
ＴＥＬ 0796-23-1119
ＦＡＸ 0796-24-8041

水揚げされた「津居山かに」



2

議会体制決まる議会体制決まる
11月臨時会
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 監査委員

　平成30年第4回豊岡市議会（臨時会）を11月13日に開催しました。
臨時会では、正副議長を選出し、監査委員の選任議案に同意をしました。
　続いて、各常任委員等を選任し、新しい議会体制がスタートしました。

　11月臨時議会におきまして、議員各位のご推挙
を賜り、議長の職を拝命いたしました。身に余る光
栄であると同時に、その使命と職責の重さに、身の
引き締まる思いでございます。
　メディアから見聞きする地方の問題は、ここ豊岡
でも強く感じられるところです。少子高齢化・人口
減少・過疎化対策を喫緊の課題として施策を進め
ていますが、同時に環境変化等に伴った防災対策、
ネット社会の成熟に伴う生活安全対策等も併せて
重要な課題となっております。
　基本は、市民の皆さまにとって「安心して生活で
きる街であり続けること」が、豊岡の将来へつなが
ることと強く感じ、また議会にとっても最大の責務
であると考えます。そのため議会は、数多くの課題
をしっかりと見据え、執行機関と一定の緊張関係
を保ちながらも密に連携を取り、課題解決に向けて、
積極的に取り組んでまいります。
　今後とも、より一層の市民の皆さまの温かいご支
援とご協力をお願い申しあげ、就任のごあいさつと
させていただきます。

市民の実感を生かす市政のために
議長　関　貫　久仁郎

　11月13日の臨時議会において、副議長に就任し
ました。光栄に感じますとともに職責の重さに身の
引き締まる思いです。
　1市5町合併14年目、約697㎢の広大な面積を
有し、少子高齢化、人口減少が進み、地方創生事
業の真只中です。
　安心安全な防災減災、伝統・文化・歴史を大切に
したコミュニティによる地域の活性化と地域づくり、
自然との共生、生活環境の機能充実など継続して
取り組む多種多様な課題を抱えています。
　また、合併特例債終了や交付税算定替え等によ
り厳しい行財政運営が必要となり、選択によるより
効率的・効果的な行政運営が求められます。　
　このような中、市民の皆さまが今以上に安心して
暮らしていくためには、より多くの意見を市政に反
映できるように、二元代表制の一翼を担い開かれ
た議会、活発で信頼される議会運営を目指すとと
もに、さらなる議会改革にも的確にスピード感を持
ち取り組んでまいります。
　訪れてみたい、住み続けたい「元気なふるさと豊
岡」づくりに努めます。

将来につながるまちづくり
副議長　井　上　正　治　
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新しい委員会の構成
総 務 委 員 会

文教民生委員会

（7名）

（8名）

【
重
点
調
査
事
項
】

①
基
本
構
想
と
市
政
運
営
に
つ
い
て

②
地
方
創
生
施
策
の
推
進
に
つ
い
て

③
地
方
財
政
及
び
行
財
政
改
革
に
つ

い
て

④
公
共
施
設
マ
ネ
ジ
メ
ン
ト
に
つ
い

て
⑤
地
域
情
報
化
の
課
題
と
対
応
に
つ

い
て

⑥
消
防
行
政
の
推
進
に
つ
い
て

【
重
点
調
査
事
項
】

①
福
祉
等
の
充
実
に
つ
い
て

②
医
療
の
確
保
に
つ
い
て

③
環
境
衛
生
に
つ
い
て

④
交
通
安
全
・
防
犯
対
策
に
つ
い
て

⑤
教
育
を
め
ぐ
る
諸
問
題
に
つ
い
て

⑥
子
ど
も
・
子
育
て
支
援
に
つ
い
て

⑦
文
化
財
の
保
護
と
伝
統
文
化
の
継

承
に
つ
い
て

⑧
地
域
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
に
つ
い
て

⑨
生
涯
学
習
に
つ
い
て

足田　仁司

井上　正治

松井　正志 木谷　敏勝

土生田　仁志

芦田　竹彦

清水　寛

椿野　仁司

上田　伴子 青山　憲司

委員長
井垣　文博

委員長
竹中　理

副委員長
上田　倫久

副委員長
浅田　徹 村岡　峰男
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建設経済委員会

議会運営委員会

（8名）

（議長・副議長、委員 8名）

【
重
点
調
査
事
項
】

①
環
境
経
済
戦
略
の
推
進
に
つ
い
て

②
農
林
水
産
業
・
商
工
・
観
光
・
特
産

振
興
等
経
済
支
援
、
地
域
活
性
化
施

策
の
推
進
に
つ
い
て

③
有
害
鳥
獣
対
策
の
推
進
に
つ
い
て

④
地
域
内
幹
線
道
路
の
整
備
促
進
に
つ
い
て

⑤
都
市
計
画
マ
ス
タ
ー
プ
ラ
ン
に
つ
い
て

⑥
公
営
住
宅
の
あ
り
方
に
つ
い
て

⑦
下
水
道
事
業
計
画
及
び
地
域
水
道
ビ

ジ
ョ
ン
の
推
進
に
つ
い
て

【
重
点
調
査
事
項
】

①
議
会
の
運
営
に
関
す
る
事
項

②
会
議
規
則
、
委
員
会
条
例
等
に
関
す
る
事
項

③
議
長
の
諮
問
に
関
す
る
事
項

木谷　敏勝

予算決算委員会 （議長を除く23名）※写真は省略します。

【重点調査事項】　①一般会計予算に関する事項について　　②一般会計決算に関する事項について

竹中　理

西田　真
村岡　峰男

井垣　文博

上田　倫久

委員長
椿野　仁司

議長
関貫　久仁郎 副議長

井上　正治
副委員長
伊藤　仁

伊藤　仁

石津　一美

岡本　昭治 田中　藤一郎

奥村　忠俊 委員長
西田　真

副委員長
福田　嗣久 嶋﨑　宏之
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特 別 委 員 会

組 合 議 会

【◎は委員長、○は副委員長】

議会広報広聴（8名） 人口減少対策等調査（8名） 防災対策調査（7名）
◎松　井　正　志
○青　山　憲　司
　芦　田　竹　彦
　石　津　一　美
　井　上　正　治
　木　谷　敏　勝
　土生田　仁　志
　村　岡　峰　男

◎奥　村　忠　俊
○上　田　倫　久
　足　田　仁　司
　伊　藤　　　仁
　嶋　﨑　宏　之
　清　水　　　寛
　田　中　藤一郎
　椿　野　仁　司

◎浅　田　　　徹
○上　田　伴　子
　井　垣　文　博
　岡　本　昭　治
　竹　中　　　理
　西　田　　　真
　福　田　嗣　久

北但行政事務組合 公立豊岡病院組合 但馬広域行政事務組合
青  山　憲  司　　岡  本　昭  治
芦  田　竹  彦　　奥  村　忠  俊
井  垣　文  博　　清  水　  　寛
伊  藤　　  仁　　田  中  藤一郎　
上  田　伴  子　　椿  野　仁  司

浅  田　　  徹　　竹  中　　  理
足  田　仁  司　　西  田　　  真
上  田　倫  久　　福  田　嗣  久
木  谷　敏  勝　　松  井　正  志
嶋  﨑　宏  之　　村  岡　峰  男

関  貫　久仁郎

議会組織図

議　
　

会

議
会
事
務
局

本　

会　

議

委　

員　

会

総務委員会

文教民生委員会

建設経済委員会

予算決算委員会

議会広報広聴特別委員会

人口減少対策等調査特別委員会

防災対策調査特別委員会

定　例　会

臨　時　会

常任委員会

特別委員会

議会運営委員会

協議又は調整を行うための場
全員協議会

会派幹事長会

〈関係する議会〉 北但行政事務組合議会
公立豊岡病院組合議会
但馬広域行政事務組合議会



ひかり

豊岡市議会公明党

豊岡維新の会

会派とは、議会で同じ政策を持つ議員の集団をいいます。
平成30年12月1日現在、６会派があります。

3本の矢のごとく
　私たち３人は、官・半官半民・民のそれぞれのキャリアをもとに、市民福
祉の向上をめざして議会活動をしています。
　得意分野やものの見方、考え方も３者３様で、会派の中でも多角的な議
論を活発にしています。財政や市の基本構想、防災が得意な議員、建設・
土木や農業、教育、福祉分野が得意な議員、人権や生活環境など市民の
暮らしに直結した分野が得意な議員の構成で「３人寄れば文殊の知恵」
を実践しています。また、性格も３様で、気長で穏やかな人、行動的な人、
慎重派の人とそれぞれの持ち味を生かした活動を展開しています。
　会派のポリシーは、「是々非々」でお互いの考え方や姿勢を尊重し合い、
決して意見を封じ込めることはせず、個々人が強い責任感をもって発言し、
行動しています。　　
　議員としてあるべき姿や行動をお互いに意識することも忘れずに、まさ
しく「３本の矢」のごとく、３人で切磋琢磨しながら、太く、強い矢となって、
これからも市民の皆さまの意見を市政に反映してまいります。

皆さまの声を市政に届けます
　私たちの会派、豊岡市議会公明党は幹事長の竹中理と副幹事長兼会
計の芦田竹彦、２名と少数派ですが議会においてそれぞれの委員会で頑
張っています。
　今回の改選により竹中は、文教民生委員会の委員長として職責を果た
してまいります。そして防災対策調査特別委員会に所属します。
　また芦田は、総務委員会と議会広報広聴特別委員会に所属し、それぞ
れしっかりと職務を果たしてまいります。
　歴代の公明党先輩議員から受け継いだ精神は「大衆とともに」です。市
民相談を中心に皆さまからお伺いした市政に対してのお願いや地域の悩
み事を、議会においては一般質問や直接担当課などへのつなぎにより解
決することを心掛けています。
　今後の会派の抱負としては、当局から出た議案に対して一つ一つしっか
りと審議し、豊岡市にとって本当に良いものなのかを見定め是々非々で
議論をしていきます。最後に、インターネットで議会質問の様子が見られ
ますが、傍聴席で臨場感ある質疑のやり取りを体感してください。

助け合いの息づく福祉あるまちづくりを！
　現在の豊岡市は、65歳以上の老年人口が昭和55年頃から飛躍的
に増加し、15歳未満の年少人口及び15～64歳までの生産年齢人口は
減少し少子高齢化が進んでいます。
　それに加え、他の過疎地域と同様に、慢性的な医師不足・医療機関
や入院業務の縮小・緊急外来を受けられる場所が、旧来の場所よりも
離れるなどの交通手段等の大きな問題もあります。
　また、老人福祉に関しても施設サービスのニーズがかなり高く、需要
に供給が追い付いていない状態です。
　一方で民間による在宅サービスも増加し、施設サービスの需要が在
宅サービスに流れ利用者が増加していますが、介護サービスの利用者
増加により、今度は介護給付費が自治体の財源を圧迫しているのです。
こうしたさまざまな福祉問題について単にモノによって改善されるの
ではなく、相互扶助、交流、共生、連帯といった社会関係によって豊か
なまちづくりが実現されると私は考えております。
　市民の皆さまと一緒に考え、取り組んでまいりたいと思っています。

代　表　　青　山　憲　司
副代表　　西　田　　　真
会　計　　足　田　仁　司

幹事長兼会計　　石　津　一　美

幹　　事　　長　　竹　中　　　理
副幹事長兼会計　　芦　田　竹　彦
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新風とよおか

日本共産党・あおぞら豊岡市会議員団

とよおか市民クラブ

人口減少に歯止めを！
　政策を共有できる８名が集い「新風とよおか」として会派を結成し２
年目を迎えます。
　すでに合併して13年が過ぎました。予想を上回る速度で人口減少
が進んでいます。これまでの統計調査で、高校を卒業すると大都市に
就職、進学で出て行って帰ってこない若者が多く、特に、女性の方々
が豊岡市に帰ってくる割合が少ないという結果が出ました。何として
もこの流れを止めなくてはなりません。
　魅力ある地元企業への就職紹介や子育て、（仮）国際観光芸術専門
職大学の誘致など、教育に独自性を持たせることで「ふるさと」での
暮らしを意義あるものとする政策を推進していく覚悟です。
　会派「新風とよおか」８名の議員は、その責任と責務を十分認識し、
市民福祉の向上と市政推進を目指し、諸課題の解決に向け、力を合わ
せ全力で取り組んでまいります。

次年度当初予算編成に対する政策提言
　我々とよおか市民クラブは、会派発足当時から「地域の隅々まで市政が
反映され、光が当たるまちづくりを目指す」という行動指針を掲げ、市当局
と議会は緊張感を持ちつつ、それぞれの立場で政策課題を明確にし、将来
にわたって持続可能な自治体経営に努めるとともに、地域の活性化、市民
の安全と安心、幸せな暮らしを守る責務があるとしてきました。
　今まさに、我々は豊岡独自のふるさと創生戦略を掲げ、人口減少問題、
少子化対策など多くの課題が山積する中、議会も行政も、市民や地域と
ともに地方の自立に真正面から取り組む姿勢を示さなければなりません。
　「地方創生・豊岡ふるさと創生」の実現により10年後、20年後の将来に
「やっぱり豊岡に住んでいてよかった」と言えるようなふるさとにしていか
なくてはなりません。さらに豊岡の創生戦略のその先にも、市民が夢を抱
き希望の持てるような政策や指針をしっかりと、かつ大胆に示すべきであ
ると考えます。このような考え方で、政策提言を具体的にまとめ、次年度
当初予算編成前に市長に進言しています。　

「市民こそ主人公」の市政を求めて！
　合併以降、複数議席を確保していただいた市民の皆さまに心から
感謝申しあげます。
　私たちは、常に市民目線で行政や議会、市民のくらしの実情に関心
をもって活動してきました。このまちの主人公は市民です。ここに暮ら
す全ての市民が安心し、自信をもって暮らすことができているか。社会
的弱者といわれる人たちが健康に暮らすことができているか。若者が
豊岡に住みたいまちになっているか。市の政策が全市的に目配りし公
平になっているか等会派の中で、常に協議し点検しながら市民の要望
実現を模索してきました。
　市民生活では、市民税の超過負担、国保税、介護保険料の負担、医
療費や病院のあり方、教育など多岐にわたる政策について議論してき
ました。議会も行政も、目線をどこに置くのかが大事だと考えます。将
来の姿、それを実現するための道のりに対し、要望し提案してきました。
この姿勢を今後も変えることなく堅持し、市民要望に応えていきたい
と思います。

幹 事 長　木　谷　敏　勝
副幹事長　上　田　倫　久
副幹事長　浅　田　　　徹
幹事（会計） 土生田　仁　志

岡　本　昭　治
関　貫　久仁郎
清　水　　　寛
田　中　藤一郎

団　　長　　奥　村　忠　俊
副 団 長　　村　岡　峰　男
会計幹事　　上　田　伴　子

代　表　　嶋　﨑　宏　之
副代表　　伊　藤　　　仁
総務（会計）  井　垣　文　博

井　上　正　治
椿　野　仁　司
福　田　嗣　久
松　井　正　志
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①座右の銘（四字熟語）　　②趣味
③こんな私です！　　　　　④こんなまちにしたい！

足田　仁司（66歳）
ひかり

あし だ　　 ひと し

①仁者無敵
②ギター・ゴルフ・バイク
③筋の通らないことは嫌い
　ですが、人の話は聞ける
　タイプです。
④働く人が報われる、住んで良かっ
たまちづくりを目指します。

清水　　寛（46歳）
新風とよおか

し みず　　　　ひろし

①知行合一
②勉強会や講演会へ参加
③時間がない、お金がない、
　アイデアがないって時に
　よく呼ばれます。
④子どもからお年寄りまで、誰もが
活躍の場を持つ持続可能なまち。

井垣　文博（69歳）
とよおか市民クラブ

い がき　　ふみひろ

①誠心誠意
②ゴルフ、時代小説読書
③妻と二人暮らしです。
　５人の孫の成長をメール
　写真で楽しんでいます。
④豊岡に生まれて良かった、暮ら
して良かったと思えるまち、故
郷にしたい。

竹中　　理（53歳）
豊岡市議会公明党

たけなか　　　 さとる

①楽観主義
②パソコン、映画鑑賞
③最近特に涙脆くなりま
　した。同じ映画を見て
　何度も泣きます。
　ジブリ好き。
④正直者がバカを見ない豊岡市にした
い。皆が笑顔で優しい社会にしたい。

石津　一美（65歳）
豊岡維新の会

いし づ 　　ひと み

①堅忍不抜
②薬膳料理と
　スイミング
③ワンちゃん大好き人間。
　私の恋人は愛犬レオ君。
　ドッグランを創りたい。
④身寄りのない高齢者や母子
家庭の子どもたちが集まれ
る居場所あるまちに。

田中藤一郎（51歳）
新風とよおか

た なかとういちろう

①敬天愛人
②旅行・仲間とワイワイ！
③「隗より始めよ」と
　共に明るく、楽しく、
　真剣にをモットーに
　しています。
④元気を創り！自慢できる住み
やすいまちにして人口減少に
歯止めをかける。

たいぜんじじゃく

まい

ち こうごういつ

けいてんあいじん

らっかんしゅ ぎ

もろ

わ がんあい ご

せいしんせい い

けんにん ふ ばつ

じんしゃ む てき

ふえきりゅうこう

奥村　忠俊（71歳）
日本共産党・あおぞら
豊岡市会議員団

おくむら　　ただとし

①誠心誠意
②音楽鑑賞

     （ジャンル不問）
③「継続は力なり」、常に全力を
尽くす。
④市民の思いが大切にされ、
自信と誇りを持てる町。

せいしんせい い

村岡　峰男（70歳）
日本共産党・あおぞら
豊岡市会議員団

むらおか　　みね お

①ぼちぼち
②牧歌的田舎暮らし
③本来は目立つことは嫌
い。また争いごとの嫌い

な気の弱い人間です。
④この街に暮らす人々が穏やか
で、命あるすべてのものが尊重
される街。

ぜ　ぜ　ひ　ひ

上田　倫久（67歳）
新風とよおか

うえ だ 　　みちひさ

①泰然自若
②ゴルフと愛犬との散歩
③「人のため世のために、
謙虚にして驕らず」が
口癖です。

④公立豊岡病院を核とした福祉ゾー
ンの構築に邁進する。

岡本　昭治（63歳）
新風とよおか

おかもと　　しょうじ

①和顔愛語
②スポーツ観戦、特に野球
③みなさまのお役に立
てることを最大のよ
ろこびとしたい。

④一人一人が自分の希望に向かっ
て努力している、そんなまちにし
たい。

福田　嗣久（65歳）
とよおか市民クラブ

ふく だ 　　つぐひさ

①不易流行
②読書・温泉に行くこと
③怖い顔だけどゆるゆるの
性格、大雑把なのが欠点。
判官びいき気質です。

④人口減少下の社会にあっても元気
で穏やかな町と地域づくりを進め
たい。

松井　正志（67歳）
とよおか市民クラブ

まつ い 　　ただ し

①是是非非
②ラジオを聴きながら午睡
③しゃべるのが苦手、人
中が苦手、会席も苦

手、人見知り克服のため修行中。
④中心部や目立つところだけで
なく、周辺の地域や市民へも
市政が届くまち。

ひと

なか

だきたいとの思いから紹介します！
※50音順に掲載
※年齢は12月1日現在
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のプロフィール青山　憲司（62歳）
ひかり

あおやま　　けん じ

①創意工夫
②釣り・ゴルフ・
　バイク
③争い事を望まない気
　の長い穏やかな性格。
　失敗しても前向きに考える。
④一人一人が尊重され、勤労
者とその家族が安心して暮
らせるまち。

浅田　　徹（66歳）
新風とよおか

あさ だ　　　　とおる

①誠心誠意
②野球、登山、旅行、読書
③地域活動の実践と土木
　技術職の経験を生かして、
　市政向上に全力投球！
④安心・安全、地域経済が元気、
人と文化が育つ温もりと活力の
あるまち。

芦田　竹彦（63歳）
豊岡市議会公明党

あし だ　　 たけひこ

①桜梅桃李
②スポーツ観戦
③性格は温厚で明るく、
　楽観主義者です。物事に
　前向きに取り組みます。
④一人一人が輝き、地域の活力を
維持・向上できる豊岡の構築へ
皆さまと共に。

嶋﨑　宏之（71歳）
とよおか市民クラブ

しまざき　　ひろゆき

①切磋琢磨
②音楽・映画鑑賞、海釣り
③人見知り気質ですが、
　色々な人と一献傾けなが
　ら歓談をすることが好き。
④若い人からお年寄りまで、魅力
ある、明るく住みよい、誇りの
持てるまち。

木谷　敏勝（64歳）
新風とよおか

き たに　　としまさ

①臥薪嘗胆
②将棋、楽器演奏、バド
③10分先より10年先を見
　て今を考え行動すること
　です。
④各分野で市と国、県とのつなが
りを大切にして、よりよい豊岡
市を目指す。

伊藤　　仁（56歳）
とよおか市民クラブ

い とう　　　　ひとし

①初志貫徹
②下手なゴルフ
③温泉やウェルス
トークでのサウナ
がお気に入り。

④人口減少化の中でも地域の
皆さんが元気で暮らし活気
に満ちている街。

関貫久仁郎（62歳）
新風とよおか

かんぬき く　に　お

①照干一隅
②やってみたいと
　思う事
③「鯣」です。噛めば噛
　むほど、味がする。
　久く仁しい郎
④子どもたちが悲しまないまち、
生活に困難を感じないまち。

そう い　く ふう

しょ し かんてつ

しょうかんいちぐう

いっしょうけんめい

がしんしょうたん

ほうおんしゃとく

せっ さ たく ま

いち ご いち え

せいしんせい い

おうばいとう り

椿野　仁司（65歳）
とよおか市民クラブ

つばきの　　ひと し

①一生懸命
②下手なゴルフとお酒
③大雑把な様で実は
繊細な面を持ち合
わせています。頑

固で短気な人間です。
④誇りと自信を持ち続け、夢
と希望が持てるまちであり
続けたい。

いっしょうけんめい

てっていげん ば

井上　正治（67歳）
とよおか市民クラブ

いのうえ　　まさはる

①一生懸命
②自然散策・スポーツ
観戦
③冬の晴れた朝、きらき
らと輝く新雪に感動。

自然と同化する瞬間です。
④・笑顔で元気なあいさつ
　・普段着で一歩前進
　・住み心地の良いふるさと

上田　伴子（68歳）
日本共産党・あおぞら
豊岡市会議員団

うえ だ 　　とも こ

①一期一会
②生け花（自己流）
③美しい自然の風景に
出会うと感動します。

小さい子が大好きです。
④子どもや高齢者が大切にされる町。
地域で助け合って暮らせる町。

西田　　真（64歳）
ひかり

にし だ 　　　 まこと

①報恩謝徳
②カメラ、ドライブ
③色々な人との出会
いを大切にし、交流
することが大好き
な私です。

④インバウンドも含め交流人口を
増やし、活力有るまちにしたい。

土生田仁志（69歳）
新風とよおか

は　ぶ　た　ひと し

①徹底現場
②スポーツ観戦&走ること
③スピード感を持ち誠実に
働き、思いやりのあるま
ちづくりに貢献します。

④いつも明るい挨拶が飛び交い、誰
もが支え合い、楽しみがあふれる
まち。

スルメ

ひさし やさ おとこ

田 徹（66歳）
だ　　　 とおる

24人 市民の皆さまに議員を身近に感じていた　

9○ 2018.12.25　とよおかし議会だより



市議会 政務活動費とは何ですか？　支出状況はどうなっていますか？Ｑ6
　　　　Ａ．地方自治法や豊岡市議会政務活動費の交付に関する条例等の規定に基づき、
議員が市政に関する調査研究その他の活動に資するための経費として使用されます。
収支報告書や領収書などは、市ホームページ（豊岡市議会）をご覧ください。
平成29年度の支出状況は下表のとおりです。

市HP 政務活動費

とよおかし議会だより　2018.12.25 ○10

平成29年度　政務活動費の会派別支出状況
※会派への交付額：１人あたり月10,000円

（平成29年４月１日～10月31日）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（単位：円）

会　　　派 交付額 支　　出　　額　（内　訳） 返納額

とよおか市民クラブ
（8名） 560,000 554,797

・調査研究費363,357円
　 （長崎県壱岐市、福岡県春日市視察旅費、コピー代）
・研修費101,440円（兵庫県知事等県幹部面談旅費）
・広報費90,000円（会報誌新聞折り込み代）

5,203

かがやき
（７名×３か月）
（６名×４か月）

450,000 368,005 ・調査研究費368,005円
　 （福井県福井市、富山県南砺市視察旅費、コピー代） 81,995

日本共産党・あおぞら
豊岡市会議員団
（３名）

210,000 134,211 ・調査研究費134,211円
 （富山県砺波市視察旅費、コピー代） 75,789

ひかり（２名） 140,000 136,013 ・調査研究費136,013円
 （熊本県山鹿市・人吉市視察旅費、コピー代） 3,987

公明党豊岡市議団
（２名） 140,000 123,302

・調査研究費123,302円
 （福井県福井市、富山県南砺市視察旅費、視察土産
　代、コピー代）

16,698

みらい（１名） 70,000 44,956 ・調査研究費44,956円
 （富山県砺波市視察旅費、コピー代） 25,044

計 1,570,000 1,361,284 208,716

（平成29年11月１日～平成30年３月31日）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 （単位：円）

会　　　派 交付額 支　　出　　額　（内　訳） 返納額

新風とよおか
（８名） 400,000 380,826

・調査研究費674円（コピー代）
・広報費360,000円（広報紙印刷・折り込み代）
・資料購入費20,152円（本代等）

19,174

とよおか市民クラブ
（７名） 350,000 297,553

・調査研究費1,073円（コピー代）
・広報費290,000円（会報誌印刷・折り込み代）
・資料購入費6,480円（書籍購入費）

52,447

ひかり（３名） 150,000 148,370 ・調査研究費148,370円
 （長野県諏訪市・岡谷市視察旅費、コピー代） 1,630

日本共産党・あおぞら
豊岡市会議員団
（３名）

150,000 139,925
・調査研究費122,973円
 （愛知県常滑市・知多市視察旅費、コピー代）
・資料作成費1,172円（文房具）
・資料購入費15,780円（書籍代）

10,075

豊岡市議会公明党
（２名） 100,000 100,000 ・調査研究費100,000円

 （長崎県長崎市、福岡県大牟田市視察旅費） 0

豊岡維新の会
（１名） － － ※交付辞退 －

計 1,150,000 1,066,674 83,326



市議会市議会市議会
「議員」は、私たちの暮らしとどうつながっているのですか？

Ｑ１

議会は、いつ
開かれるのですか？　

議員は報酬（給料）をいくらもらっているのですか？

Ｑ2

Ｑ5

本会議とは何ですか？Ｑ3

委員会とは何ですか？Ｑ4

議員（市民の代表） 市長（市の最高責任者）
議事機関

市　民

執行機関

①「選挙」で議員を選ぶ。
②困っていることや
　お願いを伝える。

③市民の意見を聞く。
④市民のために仕事をする。

③市民の意見を聞く。
④市民のために仕事をする。

①「選挙」で市長を選ぶ。
②困っていることや
　お願いを伝える。

⑤市の仕事の計画やお金の使い方などを提案・説明する。

⑥市の仕事の計画やお金の使い方などを決める。

Ａ．下図のとおりです。

Ａ．市長の「招集」により開か
　　れます。
【定例会】
年に４回（３月、６月、９月、12月）
開かれます。
【臨時会】
随時、必要がある場合に開かれ
ます。

Ａ．下表のとおりです。

　執行機関から独立した対等な立場にあります。４年に１回の選挙
で市民の代表として選ばれた議員によって構成されます。
　市長の提案する事業計画や予算、条例をはじめ、議員が提出し
た議案などを審議し、市の方向性を最終的に決定する機関です。
　市の運営が適切に行われているかをチェックし、市民の暮らしを
より豊かで潤いのあるものにしていく大切な役割を担っています。

　市民から選ばれた市長を中心とし
た執行部局、行政委員会から構成
されています。
　これらが相互に連携を図りながら
行政の執行に当たっています。

　　　　Ａ．市長や議員が提出した議案などについて、質疑・討論・採決
が行われる会議です。また、市政全般について「代表質問」、「一般質問」
で市長や当局の考えを質します。ここでの議決が市議会の最終的な意思
となり、市の方向性を決定します。

　　　　Ａ．市政を分野別に分けて詳しく専門的、能率的に審査するた
めに設けられています。４つの「常任委員会」（総務・文教民生・建設経済・
予算決算委員会）と３つの「特別委員会」（議会広報広聴・人口減少対
策等調査・防災対策調査特別委員会）があります。

○ 2018.12.25　とよおかし議会だより11

議員報酬
（月額）

議　長 455,000 円
副議長 376,000 円
議　員 360,000 円

 期末手当：年間月数（加算） 4.40 月 （15％加算）※豊岡市職員の期末手当及び勤勉手当に関する規則の支給区分による。

委員会出席等に係る費用弁償 なし（ただし、議場から自宅までの移動距離が片道10キロメートル以上の者の場合は、日額
1,000円を支給）



▼
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並
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で
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で
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。
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ニ
の
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く
、
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漁
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と
い
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調
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が
、
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で
す
。

▼
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、

新
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ま
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い
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す
。

本
委
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成
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た
。
本
号
で
は
、
会
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介
す
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ー
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を
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け
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す
。
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に
親
し
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れ
る
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を
目
指
し
ま
す
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（
ま
つ
い  
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だ
し
）

市
議
会
議
員
の
年
賀
状
は
失
礼
し
ま
す

　

議
員
、公
職
の
選
挙
の
候
補
者
等
は
、選
挙

区
内
の
人
に
寄
付
を
す
る
こ
と
や
、年
賀
状
等
の

あ
い
さ
つ
状（
答
礼
の
た
め
の
自
筆
に
よ
る
も
の

を
除
く
）を
出
す
こ
と
は
、公
職
選
挙
法
で
禁
止

さ
れ
て
い
ま
す
。

　

市
民
の
皆
さ
ま
の
ご
理
解
を
お
願
い
し
ま
す
。

編
集
後
記

げんき

スマイ
ル

■第37回 豊岡吹奏楽団定期演奏会

議会広報広聴特別委員会議会広報広聴特別委員会

土生田仁志土生田仁志

井上正治井上正治木谷敏勝木谷敏勝
委員長
松井正志
委員長
松井正志

副委員長
青山憲司
副委員長
青山憲司

芦田竹彦芦田竹彦 村岡峰男村岡峰男石津一美石津一美

国は違えど音楽はみな楽し。古くから深い結びつきをもっていた
日・米・英の音楽から名曲、ポップスを披露！（市民会館）

■音楽フェスティバル ～第1回 かんなべ高原JAZZ～
国内外で活躍する4組のジャズ奏者がペンションなどの4会場で演奏。
神鍋高原がジャズ色に染まりました。（西気地区コミュニティセンター）
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